

20 años minutos

SEVILLA LUNES, 4 DE ENERO DE 2021. AÑO XXII, Nº 4774
www.20minutos.es

El 2021 arranca con los precios de metro y bus congelados

El metro, los autobuses metropolitanos y las tasas e impuestos municipales continuarán en Sevilla con los mismos precios de 2020. La excepción a un arranque de año con tarifas congeladas está en el gas, que subirá de media un 6% este ejercicio. **PÁGINA 9**

Las series del nuevo año que harán más grande la pantalla

PÁGINA 12

La Agenda 2021 del Gobierno: CGPJ, pensiones, desahucios...

PÁGINA 8



Nieve, hielo y muchísimo frío. Así ha comenzado el año en buena parte del país y así continuará durante toda esta semana de Reyes.

PÁGINA 7

«FOGONAZOS»
JESÚS MORALES



El paréntesis navideño. Carreteras cortadas, frío intenso en casi cada rincón del país y atascos de familias en coche para escaparse a la nieve. 2021 ha tenido el detalle de arrancar de forma bastante previsible. Tras un 2020 lleno de sorpresas, la Navidad está siendo para muchos un pequeño paréntesis. Después de Reyes, tocará volver a la nueva normalidad. Esa en la que estamos esperando una llamada para saber cuándo toca vacunarse. Ya que 2020 no fue el año de la suerte, al menos que 2021 sea el de la recuperación. ●

Las autonomías endurecen sus restricciones tras la subida generalizada de casos

ANDALUCÍA La Junta registra 2.220 contagios en un día, la cifra más alta desde noviembre
GIBRALTAR Reclaman «un cortafuegos» al Gobierno central por la nueva cepa de Covid

PÁGINA 2

PROBLEMAS LOGÍSTICOS Y LOS DÍAS FESTIVOS RALENTIZAN LA PRIMERA FASE DEL PROCESO DE VACUNACIÓN EN ESPAÑA **PÁGINA 4**



Con ayuda de sus escoltas para caminar
El rey emérito, fotografiado en Abu Dabi

El programa de Telecinco *Viva la Vida* emitió ayer la primera imagen de Don Juan Carlos tomada en los últimos cinco meses, en la que se le ve ayudado por dos escoltas para caminar. **PÁGINA 6**



EL DAKAR EMPIEZA POR TODO LO GRANDE PARA ESPAÑA

La primera etapa del rally vivió dos victorias españolas: por un lado, Carlos Sainz se puso líder en coches. Y además, la burgalesa Cristina Gutiérrez ha conquistado su primera victoria en el Dakar en la categoría de prototipos ligeros y la primera de una mujer desde 2005. **PÁGINA 11**

#Coronavirus

Andalucía registra su peor cifra de contagios desde noviembre

LA JUNTA sumó 2.220 positivos en solo 24 horas y la presión hospitalaria aumenta en la comunidad

LOS CONTAGIOS se han disparado en varias CC AA, que empiezan ya a endurecer las restricciones

EL GOVERN no descarta imponer en Cataluña nuevas limitaciones a la hostelería ante el aumento de casos

MADRID Más de medio millón de ciudadanos de 18 zonas básicas y 5 municipios están confinados desde hoy

R.A.
actualidad@20minutos.es / @20m

La pandemia no da tregua con el cambio de año y son ya varias las comunidades autónomas que han decidido endurecer las restricciones ante el incremento de la incidencia del virus y los contagios. A ello se suma el temor de las autoridades sanitarias a los efectos de la Navidad (comidas familiares, reuniones sociales, alta movilidad...), que en los próximos días podrían disparar aún más los casos, ya que, debido al periodo de incubación del virus, todavía es pronto para que se vean reflejados en las cifras oficiales.

ANDALUCÍA

SE DISPARAN LOS POSITIVOS. La Junta registró en las últimas 24 horas 2.220 nuevos casos positivos de Covid, 983 más que el sábado, y la cifra más alta desde el pasado 22 de noviembre. Además, contabilizó 14 fallecidos, doce más que el día anterior, y el número de hospitalizados se situó en 940 personas (47 más), mientras que los ingresados en las UCI subieron hasta los 214 (ocho más).

El gobierno andaluz ha ordenado el cierre perimetral de ocho municipios del Campo de Gibraltar, a los que se suma también la decisión de confinar durante 4 días a la población del Peñón, decretada por el Gobierno gibraltareño. En este escena-

rio, el consejero de la Presidencia, Elías Bendodo, reclamó al Gobierno que ponga «un cortafuegos» y refuerce los controles sanitarios para evitar la entrada de la nueva cepa de Covid-19 a través de Gibraltar.

CATALUÑA

HOSPITALES SATURADOS. La pandemia avanza en Cataluña de forma preocupante, con un empeoramiento de todos los datos epidemiológicos, como el riesgo de rebrote y la velocidad de propagación del virus, y una mayor presión hospitalaria. El Plan de Protección Civil de Cataluña (Proccat) se reunirá hoy para analizar la situación y no se descarta la adopción de medidas más restrictivas.

«Las medidas que se puedan tomar están todas sobre la mesa y se tomarán las que la autoridad sanitaria diga que son imprescindibles», afirmó ayer en TV3 la directora general de Protección Civil, Isabel Ferrer, quien subrayó que el objetivo es «salvar el máximo número de vidas». Por ello, advirtió, si se tiene que cerrar la restauración, «se hará», y posiblemente se modifiquen los perímetros del confinamiento, en vigor hasta el 11 de enero.

El riesgo de rebrote, que mide el potencial de crecimiento del coronavirus, experimentó ayer un aumento de 54 puntos en una sola jornada, situándose en



Los Mossos desalojan la nave abandonada donde tenía lugar la rave de Llinars. EP



HISTORIAS CON FOTO

La 'rave' de Llinars intentó revivir...

Los Mossos d'Esquadra desalojaron el sábado por la noche un nuevo campamento de asistentes a la fiesta *rave* de Llinars del Vallès (Barcelona), que una vez desalojados de la nave abandonada se desplazaron al municipio cercano de Dosrius para intentar mantener activa la fiesta.

Fuentes de los Mossos explicaron que el nuevo campamento lo conformaban siete caravanas que habían sido de-

salojadas de Llinars, donde llegaron a concentrarse unos 200 vehículos, muchos con matrícula extranjera.

Los dos detenidos el sábado como organizadores de la *rave*, una chica holandesa de 29 años y un chico de Tarragona de 22, pasarán hoy a disposición judicial. La patronal catalana del ocio nocturno Fecasar y la de ámbito estatal Spain Nightlife ejercerán como acusación popular. ●

422, y la velocidad de propagación (Rt) de la Covid-19 alcanzó ya el 1,1.

Con más de 1.480 nuevos contagios y 45 fallecimientos en las últimas 24 horas, la situación en los hospitales también es alarmante, con 81 nuevos ingresos, hasta un total de 1.940, y 12 pacientes más en las UCI, en las que ya hay 385 enfermos. El jefe de Enfermedades Infecciosas del Hospital del Mar de Barcelo-

na, Robert Güerri, aseguró que la situación es «preocupante» en los hospitales, «descontrolados» por la pandemia, por lo que si no se toman «medidas urgentes» habrá que «priorizar» la atención a enfermos.

Por su parte, Clara Prats, investigadora del centro universitario de biocomputación (Bio-comsc) de Barcelona, pidió a los ciudadanos que hagan una cuarentena voluntaria desde Reyes

y hasta el regreso el día 11 de enero de los niños a las escuelas para evitar una explosión de la pandemia.

MADRID

SUBEN LOS CONTAGIOS. La Comunidad notificó ayer 954 nuevos casos de coronavirus, 298 más que el dato del sábado, mientras que los fallecidos en los centros hospitalarios se ele-

varon a 18, dos más que el día anterior. También el número de pacientes hospitalizados volvió a subir al pasar de los 1.677 del sábado a los 1.787 (110 más) contabilizados el domingo. Además, en las UCI había 332 pacientes, cuatro más que el dato de anteaer.

Ante el empeoramiento de las cifras, la Consejería de Sanidad ya anunció este sábado un endurecimiento de las restricciones. Así, desde la pasada medianoche más de medio millón de ciudadanos de 18 zonas básicas de salud y cinco municipios de tienen prohibida la entrada y la salida salvo por causas justificadas: en todas esas zonas se superan los 400 casos por cada 100.000 habitantes. Sanidad no prevé, sin embargo, prorrogar el cierre perimetral de la región más allá del 6 de enero.

C. VALENCIANA

UNA SEMANA DE RÉCORD. La semana del 28 de diciembre al 2 de enero se contabilizaron 11.926 nuevos positivos en la comunidad, una cifra que la convierte en la segunda peor semana de la pandemia y que supone 2.797 contagios más que la semana anterior: un aumento del 30,6%. También hay 1.865 personas ingresadas en los hospitales valencianos a causa de la Covid, que son 321 más que una semana antes y suponen un aumento del 20,8%.

La Unión de Consumidores de la Comunidad (UCCV) ha pedido extremar las medidas y descentralizar las compras de Reyes para evitar aglomeraciones «innecesarias» que «impiden el cumplimiento de las medidas de distancia social». Asimismo, el alcalde del Alcoy ha pedido a la Conselleria de Sanidad que tome medidas para frenar la alta incidencia del virus en el municipio alicantino.

ARAGÓN

CIERRE A LAS 20.00 H. La región regresa hoy a la fase 3, lo que implica el cierre de todos los establecimientos no esenciales a las 20 horas, el mantenimiento de los confinamientos perimetrales de las provincias y de la región y la reducción de determinados aforos. Ayer notificó 211 nuevos positivos, 58 más respecto a la jornada precedente.

OTRAS ZONAS

SEGOVIA RETROCEDE. La situación en Castilla y León ha obligado a tomar medidas adicionales, en este caso en Segovia, que hoy regresa al nivel de alerta 4, que implica restricciones de aforo en hostelería y espacios culturales. En el País Vasco, la comisión técnica de Protección Civil de Euskadi (LABI) se reúne hoy para analizar la evolución de los últimos días. ●

EN CIFRAS

La pandemia avanza sin descanso

954

positivos notificó ayer la Comunidad de Madrid, son 298 más que la jornada anterior.

54

puntos en una sola jornada aumentó ayer el riesgo de rebrote en Cataluña, hasta 422.

8

municipios del Campo de Gibraltar están cerrados perimetralmente en Andalucía.

30,6%

han aumentado los contagios en la última semana en la Comunidad Valenciana.

“ ACABAR EL 2020 CON LA ILUSIÓN DE UN HOGAR SANO Y SEGURO NO TIENE LÍMITES. LAS HUMEDADES SÍ ”

2020 % DESCUENTO
desde
DICIEMBRE
por
DÍAS

20% DTO*
O 48 MESES
SIN INTERESES

Del 20 de dic. al 9 ene.

*Válido primera visita diagnóstico



MURPROTEC®

Tratamientos definitivos contra la humedad



IDEADO
FABRICADO EN
EUROPA



Empresa líder del sector
con certificación
ISO 9001

Más de
65
AÑOS DE
EXPERIENCIA
DESDE 1954



Solicita tu diagnóstico gratuito,
personalizado, in situ y sin compromiso

900 30 11 30
www.murprotec.es

Delegaciones Murprotec en: España, Portugal,
Francia, Bélgica, Holanda, Italia, Suiza y Luxemburgo



Israel, a la cabeza mundial en vacunación

El 10% de la población de Israel, según medios locales, ya ha recibido la vacuna de Pfizer, situándose a la cabeza mundial. Este dato es esperanzador llega en un momento en el que la morbilidad a causa del virus es muy preocupante, por ello el vicedirector de Sanidad ha pedido que no se administre la segunda dosis en quienes ya recibieron la primera para usarla en el resto de la población. FOTO: EFE

Problemas logísticos con las dosis ralentizan la vacunación

MADRID solo ha administrado el 6% de los viales recibidos y Cataluña el 13%

EL RITMO es inferior al planificado por el puente de fin de año y dificultades en la distribución

C. CH.
actualidad@20minutos.es / @20m

El nuevo año llegó con un objetivo claro en mente: vacunar al 70% de la población para finales de verano. Sin embargo, la primera semana de inmunización en España deja en el aire si será posible cumplirlo.

Basta con echar un vistazo a las cifras que facilitaron el fin de semana Madrid y Cataluña (el resto no dio datos) para darse cuenta: esas comunidades solo han administrado el 6% y el 13%, respectivamente, de las dosis semanales que reciben de la vacuna de BioNTech y Pfizer contra la Covid.

En Cataluña, por ejemplo, solo 7.774 personas habían sido inmunizadas hasta ayer, frente a las 60.000 dosis semanales con las que cuenta la comunidad. Esta cifra, además, es muy inferior a la que se había fijado la Generalitat para las dos primeras semanas del calendario, cuando pretende vacunar a 104.000 personas. Para cumplirlo, debería inmunizar antes del domingo a más de 96.000.

En Madrid también pasó algo similar. Pese a que su presidenta, Isabel Díaz Ayuso, había pedido más viales al Gobierno, solo 3.090 personas, de las 48.750 dosis que le co-

rresponden a la semana, han recibido la inyección. Para compensarlo, busca vacunar esta semana a entre 10.000 y 15.000 personas más.

En ambos casos se trata de un ritmo muy inferior al planificado y responde, en principio, a dos casuísticas: la primera, que el arranque de la vacunación coincidió con la semana del puente de Año Nuevo (en Madrid no se han administrado dosis desde el día 31 de diciembre); y la segunda, a problemas logísticos.

Así lo argumentó ayer el Departamento de Salud de la Generalitat, que achacó la lentitud a varias dificultades en el proceso. Entre ellas, que muchas neveras para transportar las vacunas –necesarias para mantener a -70 grados las dosis– quedaran atrapadas en el túnel de Calais durante el cierre fronterizo con el Reino Unido.

Pero también porque los equipos de vacunación no

han estado plenamente operativos estos días debido a las fechas navideñas y porque, en muchos casos, se necesita el consentimiento de los familiares para vacunar a la gente mayor que vive en residencias, los primeros en recibir las dosis. El día 1 de enero, sin ir más lejos, solo se vacunó a dos personas en toda Cataluña.

EL APUNTE

¿Y la vacuna de Moderna?

La Agencia Europea del Medicamento evaluará la vacuna de la farmacéutica Moderna el 6 de enero, según detalló la directora de Salud Pública, Pilar Aparicio, quien añadió que tanto esta como la de Pfizer se administrarán indistintamente «ya que no hay diferencia en su efectividad».

«A 60.000 vacunas semanales, tardaríamos tres años en poner las dos dosis a cinco millones de personas en Cataluña», explicó a EFE Álex Arenas, profesor de física computacional de la Universidad Rovira i Virgili (URV) de Tarragona, quien insta a «acelerar el proceso». A él se sumó también la presidenta de la patronal de residencias Acra, Cinta Pascual, quien avisó de que el



20M.ES/CORONAVIRUS

Puedes leer esta y otras noticias sobre la vacuna y el avance del virus en nuestra página web 20minutos.es

plan de vacunación lleva 15 días de retraso en la comunidad. El Departamento de Salud salió al paso de las críticas horas después con una solución: vacunar todos los días de la semana, también los festivos, para acelerar el ritmo.

Los argumentos de la Comunidad de Madrid para explicar la ralentización del proceso de vacunación fueron similares a los de Cataluña. «No era la mejor semana», detalló el sábado su consejero de Salud, Antonio Zapatero, quien aseguró que el puente, así como la imposibilidad de vacunar a residentes por estar visitando a familiares en estas fechas, habían influido mucho en los plazos. Aun así, Zapatero añadió que el ritmo de vacunación dependerá del número de dosis que reciba la región y admitió que el Servicio Madrileño de Salud (Sermas) tiene capacidad para vacunar a «mucha más gente».

No solo España, no obstante, ha visto cómo su calendario de vacunación se retrasaba. El Gobierno francés ha tenido que explicar este fin de semana por qué solo se han inyectado unos pocos cientos de vacunas pese al medio millón de dosis recibidas y, sobre todo, frente al dato de Alemania, país con el que se comparan todos los estados miembros.

El Gobierno de Merkel, en este sentido, habla de éxito en el arranque (salvo por problemas puntuales), aunque recibió duros ataques de la oposición. Según los últimos datos del Instituto Robert Koch (RKI), 238.808 personas han recibido la primera dosis de las dos que se requieren para lograr protección y que se administran cada 21 días. Pese a ser un dato bastante alto, hay voces críticas que sostienen que si se sigue a ese ritmo no será hasta el año 2038 cuando se termine de vacunar a todos los alemanes. ●

Casi 83 millones de personas están contagiadas en todo el mundo

Los casos globales de Covid-19 se acercan a los 83 millones, tras una jornada de domingo en la que se reportaron 600.000 nuevos contagios, según los datos aportados por la Organización Mundial de la Salud (OMS). También se notificaron más de 10.000 nuevos fallecimientos en el mundo por el SARS-CoV-2, por lo que la cifra de muertos en la pandemia ronda los 1,8 millones. Los pacientes recuperados superaron este fin de semana la barrera de los 60 millones. De los 23 millones de casos activos, se mantiene un bajo porcentaje (0,5 por ciento, 105.000 personas) de graves o críticos. ●

20'

Condiciones más duras

El primer ministro británico, Boris Johnson, avisó ayer de un endurecimiento de las restricciones mientras se ultiman los preparativos para intensificar el programa de inmunización con la vacuna de Oxford/AstraZeneca.

Triste récord de EE UU

Estados Unidos superó los 350.000 muertes por coronavirus en un momento en el que varios estados baten récords de casos y aumenta la presión hospitalaria.

Fuerte aumento de ingresos en Portugal

Portugal notificó en las últimas 24 horas 73 muertes y 3.384 nuevos casos de coronavirus, además de registrar un fuerte incremento de hospitalizados, que superan ya las 3.000 personas.

Enorme campaña

El Controlador General de Fármacos de la India (DCGI) anunció la aprobación para «uso de emergencia» de las vacunas de Oxford y AstraZeneca contra la Covid-19, lo que supone el pistoletazo para comenzar una de las mayores campañas de vacunación en el país, de 1.350 millones de habitantes.

30.000 rutas para distribuir la vacuna

La distribución farmacéutica asegura haber puesto a disposición de las administraciones públicas más de 30.000 rutas que recorren unos 574.000 kilómetros diarios, por si se requiere de su apoyo para distribuir las vacunas.

LA FIRMA

2021, entre la incertidumbre y la esperanza

Encarna Samitier
Directora de 20minutos



Cada año nuevo es una página en blanco, pero 2021 llega marcado con las líneas emborronadas por las lágrimas vertidas durante la pandemia. La esperanza que suscitan las vacunas convive con la contundencia de las cifras: despedimos diciembre con datos de contagios que presagian una cuesta sanitaria de enero muy dura. No sabemos (todavía!) el número real de víctimas que ha causado ese virus que se manifestó en el confiado inicio de 2020, pero los registros apuntan a que puede haber en

torno a 20.000 fallecidos más de los que anota el balance oficial de 50.000 personas muertas a causa de la Covid. Conocer ese dato, esto es, la pérdida irreparable de tantas otras vidas más, es uno de los deberes pendientes del Gobierno, cuyo Ministerio de Sanidad va a cambiar de titular precisamente cuando asoma la tercera ola.

Afortunadamente, varias vacunas están aquí, pero no podemos olvidar que hace unos meses los sanitarios luchaban contra un virus letal y desconocido sin equipos de protección, envueltos en bolsas

de basura. Han pagado un precio muy alto. Irónicamente, el año había empezado con la formación de un gobierno que desgajó Ciencia de Universidad. La urgencia de la investigación, de la búsqueda de fármacos, de una vacuna que frenara al virus y su expansión delató la falta de medios. Los investigadores del CSIC avanzan ahora en la creación de una vacuna más perfecta que las existentes, pero lo hacen más lentamente que en otros países. Éramos líderes europeos en fibra óptica... pero no teníamos mascarillas. La ciencia y la investigación, desatendidas, piden sensatez a voces.

Como sucede en los terremotos devastadores, la catástrofe vino precedida de señales. La primera se manifestó, justo hace un año, a través de la red china Wechat (mil millones de usuarios). El médico Liu Weilang alertó en un mensaje sobre varios hospitalizados a causa de un coronavirus que podía ser muy peligroso. El comité local de Salud sancionó a Weilang y prohibió la difusión de comunicados no oficiales. En España, el Gobierno prefirió oír y apoyar a quienes caracterizaban al virus como causante de poco más que una gripe. En un

tiempo de postverdad, los hechos –más de un millón y medio de muertos en el mundo–, con sus inconvenientes y con su tozudez, incomodan. Esta negación oficial de la realidad facilitó el avance mortífero del virus. Si tuviera rostro, habríamos podido ver su sonrisa maligna y complacida. Si la realidad predomina sobre la propaganda, mejorará la gestión y beneficiará a los ciudadanos en la nueva fase de la crisis. No parece tarea fácil.

Los mantras del inicio de la pandemia no ayudaron. Se repitió que afectaba a los ancianos y a las personas con patologías previas. La banalización de la enfermedad tuvo efectos terribles, que perduran. La imagen de los ancianos que han sido los primeros en recibir las vacunas busca paliar ese tremendo error inicial, pero urgen más y mejores medidas que eviten la invisibilidad de las personas mayores y que doten a las residencias de los medios para evitar otra catástrofe.

Las costuras del Estado autonómico se han forzado al máximo. Del mando único de marzo, con una exhibición de altos mandos uniformados para infundir seguridad, se pasó al sálvese quien pueda de la desescalada autonómica. Se

ha insistido en que los expertos, técnicos de Sanidad cuyo nombre se ha dado a conocer *in extremis*, guían las decisiones del Gobierno, pero el experto jefe, Fernando Simón, pareció a veces más un analista de datos que un referente epidemiológico. El presidente Sánchez insistió en que el virus no conocía fronteras pero indujo una competición entre autonomías según la marcha de la pandemia. Cohesionar, equilibrar, en lugar de tensionar debería ser otro reto para 2021.

Nunca ha sido más necesaria la unidad política y pocas veces ha habido más tensión. No solo por las dificultades inherentes a un gobierno de coalición, sino porque desde el banco azul se pone en cuestión la Jefatura del Estado y, con ella, la monarquía parlamentaria como régimen constitucional. Sin embargo, una de las certezas que deja la pandemia es que la hoja de ruta para superar los estragos económicos y sociales debe incluir la fortaleza de las instituciones democráticas –la monarquía parlamentaria, en España, lo es– y la unidad y cohesión de estas con la sociedad civil y el tejido económico. Las crisis son el caldo de cultivo de los

populismos, pero el contraste entre liderazgos como el de Angela Merkel y Donald Trump, desalojado de la Casa Blanca, señalan el camino. Se ha visto con la respuesta, tardía pero al final eficaz, de la Unión Europea. 2021 será crucial en todo el mundo. En España debe resolverse el desafío separatista, que alientan los aliados del Gobierno (en minoría) de PSOE y Unidas Podemos. Las elecciones catalanas serán una piedra de toque. Pese a su ‘autoaprobado’ en gestión, el presidente Sánchez debería abrir el espacio de gobernanza y acuerdos al ámbito de la moderación y el equilibrio. La conversación pública se ha convertido estos meses en griterío insoportable. Fortalecer el espíritu de diálogo, respeto y convivencia que defendió Felipe VI en su mensaje de Navidad, basado en el pacto constitucional, es clave para encarar con fuerza el incierto con 2021. No hemos vivido una guerra, pero sí sufrimos una enorme crisis. Nos ha recordado brutalmente nuestras debilidades, pero también las fortalezas y los valores que nos harán superarla. Frente a la polarización, el esfuerzo conjunto, de todos y cada uno. ●

6 de ENERO

SORTEO EXTRAORDINARIO DE EL NIÑO

700 MILLONES EN PREMIOS



ADO



Patrocinador del
Equipo Olímpico



LOTERÍA
NACIONAL

#EleccionesCataluña

Illa apela al diálogo para superar el «bloqueo» del 'procés'

RENUNCIA AL CARGO Illa continuará como ministro de Sanidad hasta que comience la campaña electoral **PRECAMPAÑA** El ministro y candidato protagonizó ayer su primer acto en la sede del PSC

ICETA cedió el testigo a Illa en un acto virtual en el que reiteró que «vamos a por todas» **PRESOS** Salvador Illa no hizo referencia a la posibilidad de amnistía o indulto a los líderes independentistas

ISABEL SERRANO
isabel.serrano@20minutos.es / @isabelserrano2

Salvador Illa protagonizó ayer su primer acto de precampaña electoral compaginando el cargo de ministro de Sanidad con el de candidato del PSC a presidir la Generalitat en las elecciones que –salvo una evolución negativa de la pandemia– se celebrarán el 14 de febrero en Cataluña. Illa mantendrá el cargo de ministro de Sanidad hasta que comience la campaña electoral, según reveló ayer en una entrevista al diario *La Vanguardia*.

En la sede de los socialistas catalanes en la calle Pallars de Barcelona, Miquel Iceta actuó de telonero y escenificó el relevo a Salvador Illa apelando a su «buena gestión»: «No nos resignamos a ser segundos o terceros, queremos ganar. Vamos a por todas y estamos en buenas manos», afirmó Iceta ante una militancia socialista que no esconde su satisfacción por la elección del ministro de Sanidad como candidato.

Por su parte, Salvador Illa esbozó durante este primer acto virtual de precampaña las líneas básicas de su discurso centrado en «trabajar por el reencuentro de los catalanes y catalanas». En este sentido, Salvador Illa defendió una Cataluña «sin bandos ni bloques» que supere el «fanatismo intolerante», ponga fin a la «crisis de convivencia» y recupere su «fuerza» y «unidad».



Salvador Illa en su primer acto de precampaña como candidato del PSC, ayer en Barcelona. ACN

En un discurso en el que intercaló el castellano y el catalán, Illa reclamó poner «punto final» a la «intransigencia» y la «sinrazón» del *procés* porque, argumentó, «la mitad de Cataluña necesita a la otra mitad, aunque no piense como ella o vote como ella»; y prometió que –si llega a presidente– «pase lo que pase» hablará «de todo y con todos».

El ministro y candidato del PSC advirtió además de la «parálisis» a la que, a su juicio, ha llevado la «unilateralidad» del independentismo y retó a los catalanes a que el 14-F escojan entre «seguir enrocados en

una lucha de trincheras» o «pasar página y avanzar de una puñetera vez».

Durante el mitin, en el que no hizo alusiones ni a los líderes independentistas encarcelados ni a la posibilidad de una amnistía o indulto, Salvador Illa apeló a que se abra una «nueva etapa de reencuentro sin bandos ni bloques para dejar atrás esta década perdida de desencuentros dolorosos y quejas inútiles».

Sobre el papel que ha de jugar el socialismo catalán, el también secretario de organización del partido, reivindicó un PSC «unido, cohesionado y vivo» y aseguró que su partido «no es rehén de nada ni de nadie»: «Tenemos proyecto para transformar Cataluña, tenemos equipo y experiencia», destacó tras denunciar «ataques» a sus sedes y «presiones muy fuertes» a los concejales socialistas por el *procés*.

El ministro de Sanidad y candidato del PSC avanzó además la que en su opinión es la fórmula para acabar con la «parálisis» en Cataluña: «La única solución pasa por tener un presidente socialista en Moncloa y otro en el Palau de la Generalitat». ●

Captan la primera imagen del rey Juan Carlos I tras su llegada el pasado agosto a Abu Dabi

Un puerto deportivo cerca del hotel donde se hospeda el rey emérito en Abu Dabi ha sido el escenario en el que se ha tomado la primera y única imagen existente hasta la fecha de la estancia en los Emiratos Árabes Unidos del padre del rey Felipe VI.

El rey emérito –que mañana cumplirá 83 años– es asistido por dos escoltas durante su recorrido por las instalaciones náuticas, según la imagen adelantada ayer por el programa *Viva La Vida* de Telecinco, y en la que puede apreciarse su debilitado estado de salud y sus problemas de movilidad.

Según aclaró el espacio televisivo, la instantánea se tomó hace unos días y es la primera desde que el rey emérito desembarcara en Emiratos el 3 de agosto, momento del que sí hay documento gráfico. A partir de entonces se desconoce cuál es el día a día y la rutina del ex Jefe del Estado. Tampoco hay



El rey, en Abu Dabi, asistido por dos escoltas. VIVA LA VIDA / TELECINCO

imágenes de la visita que, presuntamente, habría realizado su hija doña Elena meses después para visitar a su padre. Sí se sabe que la instantánea difundida ayer fue tomada por un ciudadano español que se encontraba en una embarcación de recreo en ese mismo puerto deportivo.

Hace cinco meses, en el momento de su marcha, el padre de Felipe VI explicó que dejaba España ante la repercusión pública «generada por ciertos acontecimientos pasados» de su vida privada y para facilitar a su hijo su labor como jefe del Estado. También entonces, sus abogados trasladaron que quedaba a la entera disposición de la Justicia española en caso de que su presencia fuera requerida en España.

Tras su salida del país, el regreso del rey Juan Carlos I ha sido un tema que ha estado sobre la mesa en más de una ocasión. Su delicado estado de salud –ha pasado 17 veces por el quirófano, tres de ellas desde que abdicara en 2014–, su avanzada edad y su perfil como paciente de riesgo ante la pandemia de coronavirus planteaban la idoneidad o no de un regreso del monarca a España.

En ese escenario y con sus irregularidades fiscales en el horizonte, los abogados del rey emérito difundieron un comunicado el pasado 9 de diciembre en el que informaban de que don Juan Carlos –investigado ya entonces por la Fiscalía del Supremo por el caso de las comisiones– había satisfecho una deuda tributaria «por importe de 678.393,72 euros, incluyendo intereses y recargos» y «sin requerimiento previo» por el uso de tarjetas bancarias no declaradas con fondos vinculados a un empresario mexicano amigo del monarca y de las que se habrían beneficiado él, la reina Sofía, sus hijas y nietos. En ningún caso los Reyes Felipe VI y Letizia ni sus hijas.

Con esta estrategia jurídica, el equipo legal del rey emérito evitaba una investigación por delito fiscal y abría la puerta para su posible regreso a España por Navidad, algo que llegó a barajarse. Finalmente, tanto Zarzuela como el Palacio de la Moncloa habrían desaconsejado ese viaje, por lo que Juan Carlos I decidió permanecer en los Emiratos. No ha trascendido si algún miembro de su familia lo ha visitado por Navidad. ●

El PP pide que Calviño explique en el Congreso el reparto de los fondos europeos

La portavoz parlamentaria del PP, Cuca Gamarra, denunció ayer el «absoluto oscurantismo» del Gobierno de Pedro Sánchez con la gestión de los fondos europeos para el coronavirus y ha emplazado a la vicepresidenta tercera del Gobierno, Nadia Calviño, a ofrecer explicaciones inmediatas en el Congreso de los Diputados.

Aparte de ese control parlamentario, Gamarra ha subrayado que el PP impulsará la creación de una Comisión de Seguimiento a nivel nacional de esos fondos, que estará formada por exministros, exsecretarios de Estado y cargos con responsabilidad nacional y territorial del partido.

Gamarra ha asegurado que los fondos europeos «no son del Gobierno ni de Pedro Sánchez sino que son de España y los españoles» y, por lo tanto, «deben distribuirse de una manera equitativa». ●

Un temporal de nieve, viento y frío azota toda la Península

S. G.

actualidad@20minutos.es / @20m

Si el 2020 se despidió con temperaturas bajo cero, 2021 se ha instalado en el calendario manteniendo congelado el termómetro. Si ayer eran 12 las comunidades autónomas en alerta por nieve, frío, oleaje, viento y riesgo de aludes —lo que obligó a suspender la bús-

29 provincias siguen hoy en alerta a causa del temporal. Un operario continúa sepultado en Asturias y se prevé nieve en cotas desde 300 metros

queda del operario sepultado en un accidente en Asturias, cuando trabajaba en tareas de limpieza en el puerto de San Isidro—, hoy son 29 las provincias en las que se mantiene activado el aviso, según informó ayer la Aemet.

La cota de nieve estará hoy entre unos 300 y 500 metros en la mitad norte peninsular, y

entre los 500 y 700 metros en la mitad sur y Baleares. Las temperaturas diurnas experimentarán pocos cambios, aunque con leves descensos, y en el interior predominarán las heladas. Habrá oleaje y fuerte marejada en la vertiente cantábrica y los cielos permanecerán nublados y con chubascos intermitentes.

Las bajas temperaturas y el riesgo de nevadas marcarán la semana de Reyes, donde concretamente en Madrid se espera una nevada histórica que puede complicar más aún el tránsito por las carreteras de la Comunidad, especialmente en los accesos a Navacerrada, que ayer volvieron nuevamente a colapsarse ante la afluencia de personas, por lo que la Guardia Civil procedió a cortar las carreteras desde primera hora al encontrarse completos todos los aparcamientos. El sábado, un total de 350 viajeros tuvieron que ser evacuados an-

te el retraso de las líneas de autobuses, que no podían acceder a las paradas habituales por la gran presencia de vehículos en la calzada. Justo en Navacerrada, los servicios de emergencia tuvieron que rescatar ayer a una mujer, una joven de 36 años, que resultó herida de gravedad la chocar su trineo contra un árbol.

Anoche al cierre de esta edición (23.00 horas) permanecían cerrados al tráfico al menos tres puertos de montaña de La Rioja, cinco cántabros, ocho del País Vasco y otros cinco de la red asturiana. ●



BRAIS LORENZO / EFE



ELISEO TRIGO / EFE



CÁTI LADRA / EFE

↑ Renacer del turismo

Orense (en la imagen) resucita gracias a la nieve. Lugareños y familiares se acercan estos días para disfrutar del paisaje nevado. Un hombre, en la imagen, se hace una foto en Cabeza de Manzaneda.

→ Calles intransitables

25.000 kilos de sal fueron exparcidos ayer en Logroño para poder transitar por las vías y parques de la ciudad.

← El Camino, sin peregrinos

Nadie transitaba ayer por las heladas carreteras lucenses de Piedrafita, punto de paso obligado para quienes recorren el Camino de Santiago.

→ Ocio y disfrute

Ni la pandemia pudo con las ganas de reír y disfrutar de la nieve que muchos derrocharon ayer por toda la geografía.

← Tráfico y colapsos

Tampoco en las islas quisieron perderse un paisaje poco común y muchos vecinos y turistas hicieron cola para acceder a la Sierra de la Tramontana.



RAQUEL MANZANARES / LOGROÑO



BRAIS LORENZO / EFE

LO QUE VIENE EN 2021 POLÍTICA

EN FOTOS



1 El año de la vacunación masiva

Después de un 2020 marcado por la pandemia, la tensión hospitalaria y las restricciones para tratar de controlar los contagios, en 2021 continuará el proceso de vacunación por grupos de la población española, que comenzó a finales de diciembre. Según está previsto, la estrategia de vacunación se desplegará por lo menos hasta verano.



2 El diálogo social, de nuevo clave

Tras las últimas reuniones de diciembre, dedicadas a negociar la subida del salario mínimo, sindicatos y patronal volverán a reunirse con el Ministerio de Trabajo para discutir los nuevos ERTE.



3 Los indultos a los presos del 'procés'

En 2021 el Gobierno deberá resolver la petición de indulto para los políticos catalanes presos por el *procés* independentista. La Fiscalía del Supremo se ha pronunciado en contra.

PRESUPUESTOS

EL 1 DE ENERO entraron en vigor las primeras cuentas públicas desde 2018, que ya contemplan 27.400 millones en subvenciones del Fondo de la UE. De momento, el Gobierno no tiene fecha a partir de la cuál empezarán a llegar. Además de todo el proceso comunitario de ratificación, el Gobierno tiene que aprobar aún su plan nacional con las líneas maestras y también con las reformas estructurales a las que se compromete con Bruselas.

PENSIONES

UNA DE LAS REFORMAS que exige Bruselas y que aparece como más polémicas. El Ministerio de Seguridad Social quiere que sea el primer proyecto de ley que entre en el Congreso en 2021 y allí se plasmará si, efectivamente, se amplía el periodo para calcular las pensiones de 25 a 35 años, con la rebaja que eso supondría. Esta reforma, no contemplada en el acuerdo de coalición, es rechazada de plano por la parte del Gobierno de Unidas Podemos.

REFORMA LABORAL

EL NIVEL DE PROFUNDIDAD de los cambios en la legislación laboral es una de las principales dudas de cara al segundo año del Gobierno. Con la recuperación económica prevista para 2021, la parte más ortodoxa del Ejecutivo presionará para que los cambios sean muy medidos, aunque la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, asegura que «el Gobierno coincide con Bruselas en que, por fin, hay que corregir las disfunciones del mercado laboral».

LOS ERTE

LA ÚLTIMA PRÓRROGA de los ERTE derivados de la crisis del coronavirus finaliza el próximo 31 de enero. Y, como ya ha ocurrido para las dos últimas prórrogas, la negociación con sindicatos y patronal para alargarlos se prevé dura, y más teniendo en cuenta que el instrumento tendrá que reformularse para afrontar la recuperación económica.

INDULTOS Y SEDICIÓN

EL GOBIERNO decidirá sobre los indultos que han pedido los políticos catalanes condenados por el *procés*, sobre los que la Fiscalía ya se pronunció en contra a final de 2020. Además, ya va con retraso para presentar su

propuesta de reforma del Código Penal, para modificar, previsiblemente a la baja, el delito de sedición por el que fueron condenados. Es también una incógnita si estas decisiones llegarán antes o después de las elecciones catalanas, convocadas para el 14 de febrero.

LEY DE VIVIENDA

PARA PRESENTAR los Presupuestos Generales del Estado, el PSOE tuvo que comprometerse con Unidas Podemos a presentar antes de marzo la ley que incluirá un instrumento para limitar el precio de los alquileres. Este texto lo elaborarán la Vicepresidencia Segunda de Pablo Iglesias y el Ministerio de Transportes de José Luis Ábalos, y en líneas generales dará a ayuntamientos y comunidades la capacidad de limitar precios en zonas en las que se hayan producido aumentos sostenidos y exagerados.

EL CGPJ

EL BLOQUEO del PP sigue impidiendo renovar el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), por lo que PSOE y Unidas Podemos impulsaron en diciembre una reforma para limitar la capacidad del órgano de hacer nombramientos mientras se encuentre en funciones. Se ha habilitado enero como mes hábil en el Congreso para tramitar rápidamente la norma, aunque los morados siguen pidiendo reformar el método de elección del CGPJ, mientras los socialistas se niegan a volver a poner en marcha esa propuesta.

DESAHUICIOS

A FINALES DEL MES PASADO el Gobierno prohibió todos los desahucios sin alternativa habitacional de familias vulnerables, y también el corte de los suministros de luz, agua y gas a estas familias. El decreto caduca en mayo, pero Unidas Podemos apuesta por extenderlo más allá de esa fecha.

AJUSTE DEL DEFICIT

LA MANGA ANCHA que el Gobierno se permitió —previo permiso de Bruselas— para que las administraciones públicas aumentaran el gasto público sin control se terminará en 2021. La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, tiene previsto reducir el déficit desde casi el 11% del año pasado a 7,7% a final de este, de manera que será necesario hacer ajustes y, eventualmente, recortes, por valor de casi 9.500 millones de euros. ●

DE LA VACUNACIÓN A LOS ERTE, LOS RETOS DE 2021

D. RÍOS / C. PINAR
actualidad@20minutos.es / @20m

Si la pandemia llegó al año 2020 a cotas de intensidad jamás previstas, 2021 llega con una agenda de alto voltaje para el Gobierno. A la espera de ver si la entrada en vigor de los Presupuestos hace amainar las tensiones entre los dos socios de la coalición, el Ejecutivo tendrá que tomar espinosas decisiones sobre los presos catalanes a las puertas de las elecciones a la Generalitat del 14 de febrero y continuar

legislado para reformar el sistema de pensiones o, previsiblemente, para eliminar los aspectos más lesivos de la reforma laboral. Atravesando todos estos temas y buena parte del año, los españoles estaremos llamados a pasar por la consulta del médico para vacunarnos contra la Covid.

VACUNA COVID

AUNQUE LOS PRIMEROS pinchazos se dieron a final de di-

ciembre, la estrategia de vacunación se desplegará a lo largo de 2021, por lo menos hasta bien entrado el verano. La llegada progresiva de dosis de las distintas vacunas que se vayan autorizando —el 8 de enero se espera la de la segunda, la de Moderna— y la inoculación por orden de los 15 grupos de población identificados por Sanidad pondrán a prueba el sistema sanitario y la coordinación entre Gobierno y comunidades autónomas.

El Gobierno de coalición inicia su segundo año de andadura con la vacunación como su principal prioridad



20M.ES/NACIONAL
Puedes consultar más información sobre los retos del Gobierno en 2021 y la actualidad política en [20minutos.es](https://www.20minutos.es)

SEVILLA

Exención de tasas e impuestos congelados en el año postCovid

TRANSPORTE Tanto Tussam, como el metro y los autobuses metropolitanos mantienen las tarifas
TRIBUTOS Ninguno de los impuestos locales subirá este año y entra en vigor el pago personalizado

AYUDAS La hostelería no tendrá que pagar la tasa de veladores ni los taxistas la de ocupación de la vía
GAS El precio de la tarifa regulada por el Gobierno sube de media casi un 6% este ejercicio

B. RODRÍGUEZ

beatriz.rodriguez@20minutos.es / @Bbitrix

Este 2021 estará marcado en Sevilla, en lo que a política fiscal se refiere, por la congelación de las tasas y los impuestos municipales, tal y como se refleja en el proyecto de presupuestos del Ayuntamiento del próximo ejercicio, unas cuentas que este año están enfocadas a afrontar la crisis sanitaria, económica y social provocada por la pandemia del coronavirus. Así, los sevillanos pagarán este año lo mismo por los servicios públicos de la ciudad, mientras que algunos sectores, los más afectados por la Covid-19, se beneficiarán de exenciones y reducciones en algunas tasas municipales.

SERVICIOS PÚBLICOS

TUSSAM. El autobús urbano seguirá costando lo mismo este año, de manera que el billete univiaje se mantiene en 1,50 euros, tras la subida de diez

céntimos registrada en 2020; en cuanto a los bonobuses, el precio del viaje en el título sin transbordo continúa a 0,69 euros y en el de con transbordo, a 0,76 euros.

METRO Y CONSORCIO. La Junta de Andalucía no incrementará tampoco el precio ni del metro ni de los autobuses metropolitanos. En el caso del suburbano, las tarifas llevan congeladas desde 2010. En cuanto a los consorcios, tan solo se revisará en el segundo semestre del año el IPC, dependiendo de la evolución de este, según informa la Consejería de Fomento.

TAXIS. Este año recién estrenado será el de la modernización del sector del taxi. Y es que está a punto de pasar por el Consejo de Gobierno un decreto que, tras su aprobación, permitirá al gremio aplicar un precio cerrado a los viajes contratados mediante aplicación móvil, como los VTC, o la contratación del servicio por plaza, es decir, lo que sería un taxi compartido.



Las tarifas de Tussam se mantienen congeladas este año. B. R.

EMASESA. La empresa municipal de aguas mantiene también sus tarifas y seguirá aplicando en 2021 la tarifa social, que puso en marcha por primera vez el pasado año. Esta garantiza un consumo de 110 litros por persona y día, con dos niveles de descuento según los ingresos del domicilio: del 50% para ingresos inferiores a 1,2 veces el Iprem y del 100% para quienes ingresen



20M.ES/ANDALUCIA

Consulte toda la información sobre la actualidad de Andalucía y Sevilla en nuestra página web 20minutos.es

menos de la Renta Mínima de Inserción Social. La bonificación no incluye conceptos como los cánones.

EXENCIONES

VELADORES. El sector de la hostelería no tendrá que pagar este año la tasa municipal de ocupación de vía pública por los veladores, una medida que supondrá para el Ayuntamiento un impacto de un millón de euros.

TAXISTAS Y COCHEROS. También se beneficiarán de la exención de tasas los taxistas y los cocheros de caballos, lo que implicará en las arcas mu-

nicipales un impacto de 1,1 millones de euros, y de entre 500 y mil euros de ahorro para cada autónomo beneficiado de estos dos gremios.

RECOGIDA DE BASURA. El Consistorio aprobó a finales del pasado año la reducción de la tasa de recogida de residuos del último trimestre de 2020 para los sectores más afectados por la pandemia, de forma que el recibo no se giró y se cobrará, ya con la bonificación, en el primer trimestre de 2021.
PAGO A LA CARTA. Además de congelar los impuestos y tasas municipales, el Ayuntamiento de Sevilla estrena este año un sistema de pago personalizado de tributos, que permite a los contribuyentes sumar la cuantía total de sus obligaciones fiscales y abonarlas de manera fraccionada en cuotas mensuales, bimensuales, trimestrales, cuatrimestrales o semestrales.

SUMINISTROS BÁSICOS

LUZ. Los cambios previstos para 2020, y pospuestos por la Covid, se llevarán a cabo a partir del 1 de abril, cuando entre en vigor el nuevo modelo de factura que, en el caso doméstico, incluirá tres tramos horarios con precios diferentes en cada uno. Hasta entonces, el Gobierno ha congelado la parte fija del recibo de la luz.

GAS. Los consumidores acogidos a la tarifa regulada por el Gobierno, la TUR, pagarán este año un 5,97% de media más.

BUTANO. El precio de la botella de 12,5 kilos regulada, la más utilizada en el ámbito doméstico, se sitúa desde el 17 de noviembre del año pasado en 12,68 euros –lo que supuso un incremento de casi el 4,9%–, cantidad que se mantendrá hasta el próximo 19 de enero, cuando volverá a revisarse. ●

EL APUNTE

Sube la entrada del Alcázar

El Ayuntamiento de Sevilla acordó con Cs a finales del pasado año incrementar en dos euros la entrada del Real Alcázar (hasta los 13,5 €) para los no residentes ni nacidos en Sevilla, manteniendo la gratuidad para los sevillanos. El objetivo es garantizar fondos para la conservación de este enclave patrimonial.

El Ayuntamiento adquiere otras seis viviendas para uso social

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de la Empresa Municipal de Vivienda y Suelo (Emvisesa), ha formalizado otras seis operaciones del ejercicio del derecho de tanteo y retracto para la adquisición de viviendas de titularidad privada calificadas como protegidas, que pasan ahora a formar parte del parque público de alquiler. Con estos seis acuerdos, el número de pisos adquiridos dentro de esta línea de

trabajo asciende ya a un total de 20 y hay otros seis que se encuentran en fase de negociación. Estas iniciativas se enmarcan en la estrategia #Sevillallena para la captación de pisos desocupados y darles un uso social.

Los pisos adquiridos tienen unas dimensiones medias de 55,67 metros cuadrados construidos y un precio medio de 48.967 euros. Todas ellas incluyen garaje y trastero. Los inmuebles pertenecían a CaixaBank y el Ayuntamiento hispalense ha invertido 293.803 euros para su adquisición con el objetivo de destinarlos a familias en riesgo de exclusión. ● R. S.

20"

Arrancan las primeras rebajas de la Covid con aforo limitado

El próximo jueves 7 de enero será el pistoletazo oficial de las rebajas que se prolongarán hasta el 7 de marzo. Las segundas rebajas en pandemia son las primeras en las que se establece una limitación de aforo en los establecimientos.

Prendas de imitación como regalo de Reyes

La policía Local de Sevilla se intervino ayer de un total de 330 prendas de ropa y perfu-

mes falsificados de diferentes marcas en un operativo que se desarrolló en el mercadillo de Alcosa, en el último domingo de compras previo al festivo de Reyes.

La jueza Alaya se queda, otra vez, sin plaza en la A. Nacional

La jueza Mercedes Alaya, conocida por la instrucción de macrojuicios como el caso de los ERE, destinada actualmente en la Audiencia de Sevilla, no ha logrado la plaza a la que concursaba en la Audiencia Nacional, según informó *Diario de Sevilla*. La magistrada optaba por tercera vez a este destino.



Antonio Bienvenida ya tiene itinerario peatonal

El Ayuntamiento de Sevilla ha culminado las obras de creación de un itinerario peatonal accesible en la calle Antonio Bienvenida que conecta la zona de Nueva Tablada con el barrio de Los Remedios. Ha costado 464.552 euros. FOTO: AYTO. DE SEVILLA

Todas las estadísticas deportivas en 20minutos.es

PRIMERA DIVISIÓN J-17

Villarreal	2-1	Levante
Valencia	-	Cádiz
R. Sociedad	1-1	Osasuna
R. Madrid	2-0	Celta
Huesca	0-1	Barcelona
Getafe	0-1	Valladolid
Eibar	2-0	Granada
Betis	1-1	Sevilla
Athletic	1-0	Elche
Alavés	1-2	At. Madrid

PRÓXIMA JORNADA

Elche	-	Getafe
Valladolid	-	Valencia
Sevilla	-	R. Sociedad
Osasuna	-	R. Madrid
Levante	-	Eibar
Huesca	-	Betis
Granada	-	Barcelona
Cádiz	-	Alavés
Celta	-	Villarreal
At. Madrid	-	Athletic

EQUIPO	PT	CASA				FUERA				TOTAL				GF	GC
		PJ	PG	PE	PP	PJ	PG	PE	PP	PJ	PG	PE	PP		
★ 1 At. Madrid	38	8	7	1	0	7	5	1	1	15	12	2	1	29	6
★ 2 R. Madrid	36	8	6	0	2	9	5	3	1	17	11	3	3	30	15
★ 3 R. Sociedad	30	9	3	4	2	9	5	2	2	18	8	6	4	27	13
★ 4 Villarreal	29	9	5	4	0	8	2	4	2	17	7	8	2	22	17
▲ 5 Barcelona	28	9	5	3	1	7	3	1	3	16	8	4	4	30	15
▲ 6 Sevilla	27	7	4	1	2	8	4	2	2	15	8	3	4	18	11
7 Granada	24	8	5	2	1	8	2	1	5	16	7	3	6	19	25
8 Celta	23	8	5	0	3	9	1	5	3	17	6	5	6	22	24
9 Athletic	21	8	5	0	3	9	1	3	5	17	6	3	8	19	19
10 Betis	20	8	3	2	3	9	3	0	6	17	6	2	9	20	31
11 Eibar	19	9	1	4	4	8	3	3	2	17	4	7	6	14	16
12 Cádiz	19	8	1	3	4	8	4	1	3	16	5	4	7	11	20
13 Levante	18	7	3	3	1	9	1	3	5	16	4	6	6	21	23
14 Alavés	18	9	2	4	3	8	2	2	4	17	4	6	7	15	20
15 Valladolid	18	8	2	3	3	9	2	3	4	17	4	6	7	16	24
16 Getafe	17	9	3	2	4	7	1	3	3	16	4	5	7	12	17
17 Elche	16	8	1	5	2	7	2	2	3	15	3	7	5	13	18
▼ 18 Valencia	15	8	2	3	3	8	1	3	4	16	3	6	7	22	24
▼ 19 Osasuna	14	8	2	2	4	8	1	3	4	16	3	5	8	15	25
▼ 20 Huesca	12	8	1	4	3	9	0	5	4	17	1	9	7	14	26

PICHICHI

Gerard Moreno (Villarreal)	9
Iago Aspas (Celta)	9
Benzema (R. Madrid)	8
Luis Suárez (At. Madrid)	8
Oyarzábal (R. Sociedad)	7

QUINIELA

1 Villarreal - Levante	1
2 Betis - Sevilla	X
3 Getafe - Valladolid	2
4 Real Madrid - Celta	1
5 Athletic - Elche	1
6 Alavés - At. Madrid	2
7 Eibar - Granada	1
8 R. Sociedad - Osasuna	X
9 Huesca - Barcelona	2
10 Fuenlabrada - Leganés	X
11 Rayo - Alcorcón	1
12 Las Palmas - Espanyol	1
13 Almería - Ponferradina	1
14 Oviedo - Mallorca	X
15 Valencia - Cádiz Hoy (21h)	



Gerard, pichichi junto a Iago Aspas. EFE

SEGUNDA J-20

Oviedo	2-2	Mallorca
R. Vallecana	2-1	Alcorcón
Lugo	-	Sporting
U. D. Logroñés	2-1	Mirandés
Las Palmas	1-0	Espanyol
Fuenlabrada	0-0	Leganés
Girona	-	Sabadell
Castellón	0-1	Tenerife
Cartagena	1-1	Zaragoza
Almería	3-1	Ponferradina
Albacete	1-1	Málaga

CLASIFICACIÓN

Espanyol	42.	Mallorca	42.	Almería	41.	R. Vallecana	34.	Leganés	34.
Sporting	32.	Ponferradina	30.	Girona	28.	Mirandés	27.	Fuenlabrada	27.
Logroñés	27.	Málaga	27.	Oviedo	26.	Lugo	26.	Las Palmas	26.
Tenerife	23.	Cartagena	20.	Castellón	19.	Alcorcón	19.	Sabadell	18.
Zaragoza	17.	Albacete	15.						

ACB J-18

Fuenlabrada	67-83	Barcelona
UCAM	-	Manresa
Obradoiro	-	Estudiantes
Bilbao B.	81-80	Deltec GBC
Tenerife	85-92	R. Madrid
Zaragoza	96-95	R. Betis
S.P. Burgos	95-83	Unicaja
Valencia B.	101-85	G. Canaria
Baskonia	84-67	M. Andorra
Joventut	-	Descansa

CLASIFICACIÓN

R. Madrid	15.	Barcelona	14.	Tenerife	14.	Baskonia	13.	S.P. Burgos	12.
Valencia B.	10.	Joventut	10.	Unicaja	9.	UCAM	8.	Manresa	8.
M. Andorra	7.	Obradoiro	6.	G. Canaria	6.	Estudiantes	5.	Zaragoza	5.
Fuenlabrada	5.	R. Betis	4.	Bilbao B.	4.	Deltec GBC	2.		

★ Champions League ▲ Europa League ▼ Desciende a segunda

#LaLiga

LUIS SUÁREZ SALVA EL LIDERATO

El Atlético logra una victoria clave en Mendizorroza ante un Alavés con diez gracias al tanto del uruguayo en el 90

R. D. deportes@20minutos.es / @20mDeportes

El uruguayo Luis Suárez volvió a aparecer y salvó ayer al Atlético de Madrid al marcar el tanto del triunfo en el minuto 90 ante el Deportivo Alavés que consiguió igualar el marcador con diez jugadores tras la expulsión de Víctor Laguardia.

Marcos Llorente adelantó a los colchoneros en el minuto 41 en un jugada aislada y

cuando mejor se ponía el partido para los de Diego Simeone en la segunda mitad. Cuando los vascos se quedaron con un jugador menos, la entrada de Joselu Mato y Lucas Pérez acabó con un gol en propia puerta de Felipe Augusto que igualó el partido con muy poco para el final. Ahí apareció el delantero charrúa del equipo madrileño, para dar tres puntos de oro al Atlético de Madrid, que le mantienen al frente de la clasificación.

El Alavés cedió espacio y el balón al Atlético desde el inicio, pero a los colchoneros les costaba abrir brecha en una defensa con las líneas muy juntas. Con muchos futbolistas albiazules en el centro del campo tras un once revolucionado por Pablo Machín, los madrileños buscaban los cambios de juego y las bandas, pero sus intentos fueron muy imprecisos. De hecho, los de Simeone no estuvieron cómodos sin poder jugar tan



Luis Suárez, en acción ante el Deportivo Alavés. EFE

directo como están acostumbrados. En una de las pocas llegadas rápidas del Atlético, tras un error de los locales, llegó el primer gol en el minuto 41. Marcos Llorente acompañó a Luis Suárez y, tras pase de

este, controló, avanzó y disparó desde fuera del área un balón que rebotó en Víctor Laguardia y evitó el despeje del meta alavesista.

El Atlético perdonó tras la reanudación, período en el

que pudo sentenciar antes de una de las jugadas clave, que tuvo lugar en el 63, cuando, tras consultar el VAR, el colegiado expulsó a Víctor Laguardia con tarjeta roja directa tras una falta sobre Lemar.

Luis Suárez perdonó en el 70 al cruzar demasiado un pase filtrado de Yannick Carrasco y



20M.ES/DEPORTES

Sigue toda la información deportiva de la semana en nuestra página web www.20minutos.es

dio vida al conjunto vitoriano. El Alavés tuvo el empate en el único remate que logró. Florian Lejeune cabeceó con claridad un saque de falta, pero el balón se estrelló en la cepa del poste. La entrada de Joselu Mato y Lucas Pérez le dio otra cara a los locales y una combinación entre ambos acabó con un gol en propia puerta de Felipe Augusto, imposible para el portero esloveno.

Pero Luis Suárez volvió a aparecer y, en el 90, rescató al Atlético, que sigue líder sólido con 38 puntos, dos más que el Real Madrid. ●

OTROS PARTIDOS

El Athletic gana... y echa a Garitano

El Athletic Club decidió relevar a Gaizka Garitano y su cuerpo técnico al frente del primer equipo, a pesar de la victoria, solo unos minutos antes, del equipo bilbaíno frente al Elche en el partido liguero disputado ayer en San Mamés (1-0, gol de Muniain en el minuto 25). Marcelino será su sustituto. ●

Osasuna frena a la Real Sociedad

Osasuna consiguió un empate ante la Real Sociedad en San Sebastián (1-1), donde no gana desde 2005, en un partido igualado en el que los donostiarras tuvieron más ocasiones para haberse llevado el encuentro pero a los que el empate les supone volver a tropezar y a alejarse de Atlético y Real Madrid. ●

Doblete de Bryan Gil para el Eibar

Al noveno partido en Ipurua fue la vencida y el Eibar logró ayer por fin la primera victoria de la temporada 2020-21 gracias a un doblete de Bryan Gil con el que superó al Granada (2-0), que nunca ha ganado en el estadio eibarrés y que esta vez tampoco lo mereció. ●

El rival del Sevilla, a tope

El Borussia Dortmund derrotó ayer por 2-0 al Wolfsburgo con goles del central Manuel Akanji y de Jadon Sancho, con lo que el rival del Sevilla en octavos de final de la Liga de Campeones vuelve a estar entre los cuatro primeros de la Bundesliga alemana. ●

El Barça inicia 2021 con un triunfo mínimo en Huesca

El Barcelona, tras el fiasco que supuso el empate frente al Eibar, reaccionó en El Alcoraz, ya con Leo Messi en el once titular, y se llevó una victoria obligada contra el Huesca (0-1) aunque lo hizo por la mínima y exponiéndose a que su rival pudiera darle un

susto en los últimos minutos. Dos tropiezos seguidos contra rivales teóricamente menores para un equipo de la entidad del conjunto catalán parecían demasiados y así lo evidenció en terreno aragonés donde se impuso, aunque dejó dudas en su capacidad go-



De Jong, autor del gol, en un lance del partido. EP

leadora, para intentar mantener sus escasas opciones al título tal y como comentó su entrenador, Ronald Koeman.

El equipo barcelonés, con la pírrica victoria, no hizo más que confirmar su condición de favorito ante el farolillo rojo de la categoría, que solo ha sido capaz de ganar un partido y cuya Liga está contra otros equipos, si bien, antes de jugar, la errática trayectoria de los catalanes esta campaña le hacía so-

ñar con que una victoria era posible. Y esa trayectoria se reflejó en las dos partes del encuentro, una primera siendo el equipo brillante que superó de cabo a rabo a su rival y una segunda en la que se conformó y pudo salir escaldado.

Fue De Jong, en el minuto 27, quien resolvió el encuentro aprovechando un buen pase de Messi para batir al Huesca y enganchar los tres puntos, básicos ayer. ●



Los españoles Carlos Sainz (i) y Cristina Gutiérrez (d), en la primera etapa del Dakar. EFE Y RED BULL CONTENT POOL

Sainz y 'Tortu' firman un inicio de rally Dakar inolvidable

El madrileño y Cristina Gutiérrez brillan en la primera etapa con victoria y liderato en coches y prototipos ligeros, respectivamente

R. D.
deportes@20minutos.es / @20mDeportes

Día histórico ayer para las cuatro ruedas españolas en el rally Dakar. Carlos Sainz y Lucas Cruz conquistaron la primera etapa, marcada por la dificultad en la navegación en terreno duro entre Yeda y Bisha. Además, Cristina Gutiérrez, 'Tortu' obtuvo su primera victoria en el Dakar, cuatro años después de su debut en coches y primero en la categoría de prototipos ligeros, convirtiéndose en la primera mujer ganadora de etapa en el rally desde la alemana Jutta Kleinschmidt en 2005.

El madrileño lidera con 8 segundos de ventaja sobre el francés Stéphane Peterhansel la clasificación general en la categoría de coches que, por segundo año consecutivo, se disputa en Arabia Saudí des-

pués de ganar la primera etapa, de 277 kilómetros de especial y 345 de enlace.

El último campeón del Dakar es el líder gracias a una exhibición de pilotaje, determinación y fe en sus opciones. La victoria es especialmente meritoria, teniendo en cuenta que el piloto madrileño, de 58 años, partió desde el puesto 28, lastrado por el pinchazo que le costó 36 segundos con respecto al catari Nasser Al-Attiyah, en el prólogo de 11 kilómetros del sábado.

El ganador del prólogo tuvo problemas, mientras que Carlos Sainz se repuso a lo grande. Esperaba un domingo «duro», ante la amenaza de verse sumido en el polvo, y terminó siendo exitoso.

Sainz, campeón también en 2010 y 2018, sostuvo un duelo trepidante con su gran rival y compañero de equipo Stéphane Peterhansel, con el que se alternó en la primera posición en los kilómetros finales. El español era segundo en el kilómetro 222, a 55 de la conclusión. Cedía entonces 3 minutos y 44 segundos con respecto al francés pero, cuando parecía abocado a la segunda posición en la pri-

mera etapa, reaccionó a lo grande. Llegó a Bisha con 25 segundos de ventaja sobre Peterhansel y se situó al frente de la clasificación general, con un margen de 8 segundos sobre el gallo. El checo Martin Prokop es tercero de la general, a 2:59 del líder.

Sainz, del equipo X-Raid Mini JCW, se mostró al término de la etapa «contento», después de sufrir «un pinchazo» y tener «un problema con el libro de ruta».

Por su parte, Cristina Gutiérrez, la burgalesa del Red Bull Off-Road Team USA, logró la victoria en la primera etapa en la categoría de prototipos ligeros, cuya general comanda con una ventaja de 1 minuto y 41 segundos sobre el brasileño Reinaldo Varela. Con esta inmejorable puesta en escena

desterró definitivamente la incertidumbre que le acompañó en las semanas previas y es que hace veinte días no se veía en la prueba. Gutiérrez cubrió la primera etapa en 3 horas, 41 minutos y 37 segundos. En el total, tras el prólogo del sábado, su tiempo es de 3 horas, 48 minutos y 38 segundos.

Acompañada por el copiloto francés François Cazalet, la española presentó sus credenciales al volante de un buggy después de haber competido en las cuatro ediciones anteriores del Rally Dakar en un 4x4.

En motos, el australiano Toby Price, bicampeón de la prueba, fue quien golpeó primero. Se llevó el triunfo en la primera etapa y lidera la clasificación general con 23 segundos de renta sobre el argentino Kevin Benavides. El austriaco Matthias Walkner marcha tercero, a 1:12 del líder de la general, seguido por el británico Sam Sunderland y el español Lorenzo Santolino, quien se propone finalizar el Dakar en su tercer intento.

En quads, el triunfo de etapa fue para el francés Alexandre Giroud al batir en la primera especial al chileno Giovanni Enrico. ●

De verse fuera al apoyo de Loeb

●●● **Cris Gutiérrez, 'Tortu', como se hace llamar, participa en su quinto Dakar, aunque de milagro. La burgalesa, de 29 años, creyó que no era posible volver este año al rally más duro del mundo por culpa de la Covid, que dio al traste con su proyecto, pero finalmente lo ha hecho gracias al apoyo del mismísimo Sebastian Loeb. Dentista de profesión, Cris hizo historia en el año 2017 cuando, por primera vez, alcanzó la meta del Dakar, convirtiéndose en la primera mujer en acabar la prueba en la categoría de coches.**

Eusebio, estable dentro de la gravedad tras su caída del jueves

El exfutbolista y entrenador vallisoletano Eusebio Sacristán continúa recuperándose del traumatismo craneoencefálico severo que sufrió en la jornada del jueves y tiene un diagnóstico «estable dentro de la gravedad». Eusebio permanece en coma inducido y en la Unidad de Cuidados Intensivos del hospital Río Hortega de Valladolid a la espera de su evolución, que de momento es estable.

El exjugador y entrenador de fútbol está recibiendo «cuidados constantes» tras ser intervenido quirúrgicamente el pasado jueves para mejorar la presión intracraneal que provocó un coágulo en su cabeza, como consecuencia de un traumatismo craneoencefálico provocado por una caída. ● R. D.

Positivos de «ámbito familiar» en el Sporting

El Sporting hizo ayer público un comunicado en el que, una semana después de que se detectaran diez positivos por Covid -nueve jugadores del primer equipo y del filial y un auxiliar-, recalcó que los contagios se produjeron durante el periodo vacacional «en el ámbito social o familiar» y no en Mareo.

El club aseguró, además, que los test descartan que pertenezcan a la denominada cepa británica después de que las autoridades sanitarias anunciaran que están estudiando si el brote registrado en el Sporting, y que, según datos oficiales, ya afecta a más de 150 personas entre positivos y contactos estrechos, tiene relación con los dos primeros casos de esta nueva variante detectados en Asturias. ● R. D.



Stoch acaricia su tercera 'águila dorada'

El polaco Kamil Stoch, ganador la edición de 2016-17 y la siguiente, dio un paso enorme para capturar por tercera vez la estatua de la 'águila dorada' tras ganar ayer en Innsbruck (Austria) la tercera prueba del Cuatro Trampolines, el prestigioso torneo de saltos de esquí nórdico, en el que asumió el liderato. FOTO: EFE

20'

Primera sesión

Mauricio Pochettino llegó ayer a las instalaciones del París Saint Germain (PSG) para dirigir su primer entrenamiento con el club francés un día después del anuncio de su fichaje en sustitución del alemán Thomas Tuchel.

Triunfos del Barça y del Burgos en la ACB

La jornada 18 de la Liga ACB se completó ayer con dos partidos. El Barça se impuso por 67-83 al Fuenlabrada al reaccionar de una muy gris primera mitad y el Burgos venció en la prórroga a Unicaja (95-83).

Campeón de la Supercopa de España

El Barça logró ayer en Lloret de Mar la Supercopa de España de hockey sobre patines tras

superar en la final al Reus Deportiu por 4-1 en un partido que dominó con claridad y sentenció en la segunda parte.

Sostiene el liderato

A dos minutos del final, el Palma logró ayer la victoria en un partido que tenía aparentemente ganado a los doce minutos, con un incontestable 0-3 en el marcador, equilibrado después por el Real Betis y decidido por el tanto de Lolo en el 38 para dar el triunfo al equipo balear y sostener el liderato en la Liga de Fútbol Sala (3-4).

Dovizioso-Lorenzo, la guerra que nunca acaba

El piloto italiano volvió a atacar al español al asegurar que tanto Lorenzo como Stoner y Pedrosa «tienen grandes límites». El mallorquín contestó después: «Pues imagina los límites de los que han ganado muchísimo menos».

LAS SERIES QUE NO TE PUEDES PERDER EN 2021

Con estas ficciones, la pequeña pantalla sigue haciéndose todavía más grande

JANIRE ZURBANO
jzurbano@CINEMANIA_ES

La televisión se vuelve a llenar de estrenos que prometen conquistar a los seriéfilos. Marvel, sin ir más lejos, regresará el 15 de enero con *Bruja Es-*

carlata y *Visión*, su *sitcom vintage* para Disney+. Le seguirán *The Falcon and the Winter Soldier* en marzo, *Loki* en mayo y *Marvel's What If...?* en verano. Entre los *shows* que vuelven destacan la última temporada de *La casa de papel*, la segunda de *The Witcher*, la cuarta de *El cuento de la criada* y la tercera de *The Mandalorian*. Pero hemos optado por dejar de lado estos *blockbusters* y destacar los estrenos de series menos conocidas con potencial para convertirse en tus favoritas. ●



The Serpent
BBC y Netflix

El actor francés Tahar Rahim (*The Eddy*) se mete en la piel de Charles Sobhraj, el escurridizo estafador y asesino en serie que en los años 70 aterrorizó la llamada Hippie Trail,

una ruta asiática muy popular entre los jóvenes turistas occidentales. Richard Warlow (*Ripper Street*) y Toby Finlay (*Peaky Blinders*) han firmado el guion, y Ellie Bamber, Jenna Coleman y Tim McInnerny se unen a Rahim en el reparto de la ficción. ●



The Pursuit of Love
BBC y Amazon Prime Video

Emily Mortimer escribe, dirige y actúa en esta miniserie de tres episodios con la omnipresente Lily James (futura Pamela Anderson en la pequeña pantalla) como protago-

nista. Basada en la novela de Nancy Mitford, la ficción sigue a una familia pudiente de Inglaterra (más en concreto, a la joven Linda -James- y sus escarceos amorosos) en el periodo de entreguerras. Andrew Scott, Emily Beecham y Dominic West forman parte del elenco. ●



Conversations with Friends
Hulu y BBC

¿Vosotros también habéis caído rendidos antes la química entre Marianne (Daisy Edgar-Jones) y Connell (Paul Mescal), los protagonistas de *Normal People*? La ficción de Starzplay se ha convertido en uno de los fenómenos de 2020 gracias a su aproximación honesta y alejada de clichés al amor de juventud. El mismo equipo detrás de la serie se encarga de la adaptación de *Conversations With Friends*, la primera novela de Sally Rooney, centrada en un complejo *ménage à quatre*. ●



Inventing Anna
Netflix

Shonda Rhimes (*Anatomía de Grey*) empieza a deleitarnos con los primeros proyectos nacidos tras su multimillonario acuerdo con Netflix. En Navidad llegó *Los Bridgerton*, la primera apuesta entre el servicio de VOD y su productora, Shondaland, y en 2021 tiene pendiente de estreno *Inventing Anna*. La ficción recoge el caso real de Anna Delvey (Julia Garner), una joven rusa que engañó y estafó a la élite neoyorquina haciéndose pasar por una rica heredera alemana. ●



El internado: las Cumbres
Amazon Prime Video

La serie juvenil que catapultó a Ana de Armas y Blanca Suárez tendrá una segunda vida con este *reboot* que transcurre en un nuevo internado rodeado por un bosque cargado de leyendas. Los nuevos alumnos son jóvenes rebeldes y problemáticos que viven bajo la estricta disciplina impuesta por el centro. Creada por Asier Andueza, Laura Belloso, Sara Belloso y Abraham Sastre, cuenta con Asia Ortega, Albert Salazar, Ramiro Blas y Natalia Dicenta, entre otros. ●



Nine Perfect Strangers
Hulu

Nicole Kidman se ha convertido en los últimos años en una de las reinas indiscutibles de la pequeña pantalla. Tras producir y protagonizar la aclamada *Big Little Lies*, la australiana regresaba en 2020 a la TV con *The Undoing*. Este año volverá como productora y protagonista de un nuevo *show* basado en la obra de Liane Moriarty (*Big...*) *Nine Perfect Strangers*. La serie, que cuenta con Melissa McCarthy, Luke Evans o Regina Hall, sigue a unos urbanitas en un retiro de lujo. ●



Jupiter's Legacy
Netflix

Que Netflix se haya deshecho de *Los Defensores* de Marvel (nosotros no nos hemos recuperado del adiós a *Daredevil*) no significa que tenga la intención de dejar de lado el lucrativo género de las capas y las mallas. Basada en el cómic de Mark Millar y Frank Quitely, los actores Josh Duhamel y Leslie Bibb protagonizan *Jupiter's Legacy*, ficción sobre unos superhéroes que deben lidiar con sus poderosos hijos, más preocupados por la fama y la vida fácil que por ayudar al prójimo. ●



Sky Rojo
Netflix

Lo nuevo de Álex Pina (*La casa de papel*) es adrenalina y luces de neón, con Verónica Sánchez, Yany Prado y Lali Espósito como tres prostitutas a la fuga tras herir de gravedad a su proxeneta. Asier Etxeandia, que da vida a Romeo («un grandísimo hijo de puta con mucho carisma», afirma) describe la serie como «*Los ángeles de Charlie*, pero más punky». Dirigida por Eduardo Chaperó-Jackson y Javier Quintas, también cuenta con Miguel Ángel Silvestre y Enric Auquer. ●



The Irregulars
Netflix

El universo de Sherlock Holmes podría dar para un sinfín de apuestas originales, alejadas del astuto detective inglés. Prueba de ello son la película *Enola Holmes*, con Millie Bobby Brown como la hermana de Sherlock, o la nueva apuesta seriéfila de Netflix, *The Irregulars*. Creada por Tom Bidwell (*My Mad Fat Diary*), este *spin-off* trata sobre unos adolescentes delincuentes que ayudan al doctor Watson a vencer amenazas sobrenaturales. Arthur Conan Doyle en estado puro. ●



The Gilded Age
HBO

El director, productor y novelista Julian Fellowes (*Downton Abbey*) lleva años desarrollando esta costosa ficción ambientada en una Nueva York en plena transformación económica a finales del siglo XIX. Atentos al elenco protagonista: Christine Baranski, Cynthia Nixon, Carrie Coon y Taissa Farmiga, entre otros. Michael Engler (*Unbreakable Kimmy Schmidt*) y Salli Richardson-Whitfield (*Altered Carbon*) dirigen este drama de época. ●



The Nevers
HBO

Joss Whedon suma un nuevo tropiezo en una carrera llena de accidentes. El creador de *Buffy*, *cazavampiros* ha abandonado uno de los proyectos más prometedores de 2021, *The Nevers*, aunque la producción del *show* sigue adelante y verá la luz en verano. La ficción de intriga y misterio se ambienta en una versión alternativa de la Inglaterra victoriana donde han aparecido mutantes (la mayoría mujeres jóvenes como Laura Donnelly) con poderes. ●

NO TE PIERDAS
EL NÚMERO DE ENERO



REGALO

**Calendario 2021
Año Berlanga**



**YA
A LA
VENTA
3,50 €**

WONDER WOMAN 1984
84 PELÍCULAS Y SERIES PARA 2021

y además

**BRUJA ESCARLATA & VISIÓN,
VANESSA KIRBY Y EL RETORNO EN 4K DE 'DESEANDO AMAR'**

CINEMANÍA

LOCOS POR EL CINE Y LAS SERIES

TELEVISIÓN

Vivimos en 'Un planeta perfecto' pero solo si no lo estropeamos



Movistar+ estrena esta serie documental de la BBC Earth que muestra por qué la Tierra es excepcional

R.C.
cultura@20minutos.es / @20m

El porqué de que en la Tierra haya vida y que esta sea tan abundante y diversa es simple: su tamaño, la distancia al Sol, su giro e inclinación, la Luna... Todo se adapta perfectamente a la existencia del ser humano y las fuerzas naturales del planeta nutren la vida.

En la serie documental *Un planeta perfecto*, que emite Movistar+, se ponen de manifiesto todas las grandes casualidades que han hecho de nuestro planeta un arca para la vida. Un sistema meteorológico global circula y distribuye el agua a todos los

rincones del mundo, las corrientes marinas aportan nutrientes a los confines más profundos del océano, la luz solar calienta y da energía y los volcanes crean y fertilizan la tierra. No hay parte del planeta donde no se pueda encontrar vida, según destaca la sinopsis.

Los cuatro primeros episodios de esta producción de la BBC Earth se centran en el poder de los volcanes, la luz solar, el clima y los océanos. El episodio final reflexiona sobre el impacto dramático de la actividad humana en los diferentes ecosistemas y las soluciones que se podrían tomar para lograr el equilibrio ideal.

Un planeta perfecto recorre los hábitats más espectaculares del mundo y ofrece increíbles imágenes para ilustrar su contenido. ●

Cuándo y dónde
HOY, A LAS 22.00 H, EN MOVISTAR+.

QUÉ VER HOY

SERIES



Cennet
NOVA. 20.00 H
Cennet es una emotiva y fascinante historia de superación de una joven abandonada por sus padres al nacer. La serie la sigue en un camino de venganza y redención, en busca del amor maternal que le fue negado desde niña.



The Walking Dead
FOX. 04.30 H
Pese a que muchos supervivientes creen que solo la violencia les mantendrá con vida, pronto se darán cuenta de que la esperanza es el mejor arma para sobrevivir. Rick se enfrentará cara a cara, además, con la brutalidad.



The Blacklist
ENERGY. 12.35 H
El criminal más buscado del mundo, Thomas Raymond, se entrega misteriosamente y se ofrece a delatar a todos los que alguna vez han colaborado con él. Su única condición: solo colaborará con Elisabeth Keen, una nueva agente del FBI.

CINE



'La sombra de la traición'
TELECINCO. 23.00 H
Paul es un agente de la CIA retirado que se ve obligado a adiestrar a un joven agente del FBI. Debe traspasarle sus conocimientos para intentar dar caza a un peligroso criminal ruso que prepara un atentado y que Paul persiguió durante años.



'Mercancía peligrosa'
LA SEXTA. 22.30 H
Tras un golpe fallido, el gánster Eddie (Bruce Willis) comienza la búsqueda de una seductora ladrona que le ha fallado. Para ganarse otra vez su confianza, la joven recurrirá a su ex amante para robar unas gemas valiosas.



'Montaña embrujada'
LA 1. 22.10 H
Un taxista de Las Vegas conoce y decide proteger a dos adolescentes fugitivos con poderes sobrenaturales que pretenden salvar el planeta. Para conseguirlo, deben descubrir los secretos de un extraño lugar, la Montaña Embrujada.

VARIOS



SALUD
Diagnósticos extraordinarios
DKISS. 02.20 H
Adolescente con medio cuerpo. Una mujer china lucha contra una rara enfermedad de envejecimiento prematuro. El capítulo también seguirá a tres hermanos filipinos que nunca podrán crecer.



DOCUMENTAL
Cahorros...
LA 2. 16.30 H
...su primer año de vida. Los tres primeros meses de vida de cualquier animal son críticos. En Kenia, la pequeña elefanta Safina acaba de nacer y tiene solo unas horas para ponerse en pie y aprender a caminar.



PROGRAMA
Abandonado
LA 2. 20.00 H
Más de 15 millones de edificios históricos permanecen abandonados en toda Europa. Pero gracias a un nuevo movimiento muchos de ellos están siendo transformados y reutilizados para recuperar su identidad.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Te vas a dar la oportunidad de pensar en alguien que te atrae, pero por otra no tienes seguridad de cómo se puede desarrollar una relación. Aprovecha algo gracioso para darle un toque y ver cómo reacciona.

Tauro Céntrate en el trabajo hoy, por mucho que sea algo pesado, porque las cosas irán bastante bien, aunque con mucho volumen de trabajo. No te agobies y deja fluir la energía. Es algo que ahora te compensará.

Géminis A veces te exiges demasiado, sobre todo si practicas algún deporte y le pides a tu cuerpo mucha capacidad de resistencia. Eso puede ser bueno, pero hazlo con prudencia y sobre todo descansa lo suficiente.

Cáncer Querrás creer a una persona que te asegura que eso que te está contando es cierto. Pero tu corazón te dice que hay algo que no es verdad. Lo mejor es que sigas tu intuición, porque estará acertada.

Leo Te desenvolverás bien en un tema algo complicado hoy que te puede poner a prueba, al menos a tus conocimientos. Pero saldrás perfectamente bien de esa prueba que te hará, además, confiar en ti más que antes.

Virgo No pierdas de vista el móvil, porque puede ser la clave para recibir noticias que te subirán mucho el ánimo. Sentirás el aprecio y la admiración de los demás y eso te resulta perfecto para mantener tu autoestima.

Libra Vas a recibir alguna información que te indicará que un asunto legal saldrá a tu gusto. Aún así, no te precipites y controla el momento que puede ser delicado si no dejas que todo fluya por su cauce natural.

Escorpio Resistirás bastante bien una crítica o una oposición a una gestión que has iniciado y que te parece muy valiosa para tu carrera. Buscarás la manera de frenar esa oposición buscando otros aliados.

Sagitario No te conviene nada hoy mostrar alejamiento y pocas ganas de charlar con alguien, ya que eso no te vendrá bien, sobre todo si te dedicas a los negocios. Ten cuidado y disimula tu estado de ánimo.

Capricornio Buscas comprensión en algo en lo que quizá tu no has puesto ningún esfuerzo para que salga bien y de hecho vas a ver que hay asuntos que debes arreglar. No te quejes y ponte en marcha cuanto antes.

Acuario Una reunión de trabajo, quizá virtual, te hará ver por dónde van tus intereses. Debes analizar cuidadosamente todo lo que se hable, incluso tomar notas para aclarar conceptos que te serán muy valiosos.

Piscis Tendrás mucho interés en hablar con una persona que te puede ayudar en algo laboral, así que no vas a parar hasta que lo consigas. Tu tesón estará hoy fuera de toda duda y eso es muy positivo para tu futuro.

PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1
08.00 La hora de La 1.
13.00 Las cosas claras.
15.00 Telediario 1.
15.55 Informativo territorial.
16.15 El tiempo.
16.30 Mercado central.
17.20 Servir y proteger.
18.15 Acacias, 38.
19.10 El cazador.
20.00 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
21.56 El tiempo.
22.10 Cine: *La montaña embrujada*.
23.40 Cine: *Pisando fuerte*.
00.55 Cine: *El amor de su vida*.

LA 2
08.45 Documentales.
10.35 Bebés.
11.30 Escaneando el pasado.
12.15 Cine: *Buen funeral, amigos...*
13.50 España, entre el cielo y la tierra.
14.50 Exploradores.
15.45 Saber y ganar.
16.30 Grandes documentales.
19.05 Exploradores.
20.00 Abandonado.
21.05 Escaneando el pasado.
22.00 Cine: *Dos mujeres*.
23.50 Documentos TV.
00.50 Metrópolis.

ANTENA 3
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta con Arguiñano.
13.45 La ruleta.
15.00 Noticias.
15.45 Deportes.
16.02 El tiempo.
16.30 Noche de amar es para siempre.
17.45 Ahora caigo.
19.00 ¡Boom!
20.00 Pasapalabra.
21.00 Noticias.
21.45 Deportes.
21.55 El tiempo.
22.10 Noche de emociones (Serie *Mi hija y Mujer*).
03.00 Live Casino.

CUATRO
07.30 Mejor llama a Kiko.
08.00 ¡Toma Salami!
08.40 El bribón.
09.30 Alerta cobra.
12.15 MYHYV.
13.15 El concurso del año.
15.10 Deportes.
15.40 El tiempo.
15.45 Todo es mentira.
17.35 Cuatro al día.
20.15 Deportes.
21.00 El tiempo.
21.10 First dates.
22.50 Los Gipsy Kings.
00.45 El desmarque de Cuatro.
01.50 Especial Callejeros.
02.50 Puro Cuatro.

TELECINCO
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos Telecinco.
15.40 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame Limón.
17.00 Sálvame Naranja.
20.00 Sálvame Tomate.
21.00 Informativos.
21.40 El tiempo.
21.50 Deportes.
22.00 Socialité.
23.00 Cine: *La sombra de la traición*.
01.00 Cine: *Sin rastro de Sarah*.
02.50 La tienda en casa.

LA SEXTA
07.30 Aruser@s previo.
09.00 Aruser@s.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.00 laSexta Noticias.
14.35 Deportes.
15.10 La Sexta Meteo.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde.
20.00 laSexta Noticias 2.
20.55 laSexta Meteo.
21.15 laSexta Deportes.
21.30 El intermedio.
22.30 El taquillazo: *Mercancía peligrosa*.
00.30 Cine: *Bajo cero*.
02.00 Crímenes imperfectos.
02.30 European poker.

CANAL SUR
08.15 Toros para todos.
09.10 Tierra de sabores.
10.00 Hoy en día.
12.55 Mesa de análisis.
14.30 Canal Sur Noticias 1.
15.30 La tarde, aquí y ahora.
18.00 Andalucía directo.
19.50 Cómetelo.
20.30 Noticias 2.
21.15 Deportes.
21.40 El tiempo.
21.50 Atrápame si puedes.
22.30 Un año de tu vida.
04.00 Canal Sur Música.
05.00 Lo flamenco.
06.00 Al sur del tiempo.

🎁 | HOY FIRMA

Joaquim Coll Terremoto en Cataluña

Hasta ahora los giros bruscos de guion en la política catalana eran una exclusiva de los independentistas. Esta vez 2020 se despidió con dos anuncios que persiguen remover las fronteras del resignado constitucionalismo catalán. La primera sorpresa llegó con el fichaje por parte del PP de Lorena Roldán, que hasta hace pocos meses era la candidata de Cs a la Generalitat tras ganar unas primarias de pacotilla. De la misma forma que en 2019 fue aupada por Albert Rivera en base a no se sabe qué méritos, fue defenestrada al año siguiente sin mayores explicaciones para designar a

La primera sorpresa llegó con el fichaje por parte del PP de Lorena Roldán

La candidatura de Illa ofrece un nuevo rumbo a la política catalana

Carlos Carrizosa, fiel escudero de Inés Arrimadas. La venganza de Roldán contra su partido certifica el arribismo de muchos de los que recalieron en la formación naranja, cuyo hundimiento no será ninguna sorpresa el 14 de febrero. Otra cosa es quién va a sacar mayor provecho del naufragio de Cs, que puede perder hasta dos terceras partes de su representación. El PP estuvo a un paso de desaparecer en 2017 y esta es la gran oportunidad que tiene su elocuente candidato, Alejandro Fernández, si no fuera porque Vox amenaza con dar la campanada como voto de castigo contra todos.

Tras la sorpresa de Roldán, llegó el terremoto con Salvador Illa. En este caso, no se trata de robarle una pieza al competidor como ha hecho el PP con Cs, sino de un golpetazo con el que el PSC y Pedro Sánchez sacuden el tablero electoral. El titular de Sanidad había negado tantas veces que fuera

a ser candidato a la Generalitat que, pese a lo tentadora de la decisión, se daba por hecho que Miquel Iceta iba a repetir. Por tanto, la primera virtud del anuncio es que ha sido un secreto muy bien guardado. La segunda es que supone una apuesta decidida por salir a ganar o, por lo menos, para que el PSC sea decisivo. Las elecciones corrían el riesgo de convertirse solo en un disputa entre ERC y Junts. En la gestión de la pandemia, más allá de los errores cometidos, Illa ha demostrado serenidad, sentido institucional y ser un magnífico servidor de lo público. Su candidatura ofrece un nuevo rumbo a la política catalana que puede recibir un apoyo transversal de votantes progresistas y catalanistas moderados.

En pocas semanas veremos si su candidatura polariza la campaña con el líder independentista mejor posicionado. ERC va a jugar a generar esa dinámica para concentrar el voto en Pere Aragonès, que parte como favorito, y frenar el crecimiento de Laura Borràs, que parece tener más tirón. Pero los republicanos pueden ser víctimas de su promesa de que volverán a gobernar con Junts, e incluso de que no descartan un tripartito con la CUP y otro referéndum, lo que condenaría a Cataluña a un nuevo *procés*. Evitar ese escenario estéril es la mejor baza de Illa. ●

Joaquim Coll es historiador y articulista



🔔 | COLUMNA

El mundo que viene



Por **Diego Carcedo**
Periodista

Se nos acabó el mantra del año que viene; el año que viene ya ha venido, es el 2021, y sabemos la herencia que nos deja: muchos problemas acumulados —tal vez es verdad que siempre coinciden—, pero también muchos problemas remansados para cumplir a lo largo de los próximos doce meses. La realidad es que tenemos al mundo patas arriba. Quienes se empeñan en descubrir otros planetas y asaltarlos, quizás harían mejor en intentar arreglar antes el que habitamos.

De momento, volverlo más saludable y enseguida más pacífico. Este es un propósito recalcitrante y frustrante. La historia nos enrojece ante el fracaso. Este 2021 empieza con la lacra de los conflictos armados y activos de Siria, Yemen y Libia. Otros esperan para estallar. Como decía un sabio norteamericano, el hombre es incapaz de vivir en paz. En estos días próximos nos libraremos del belicoso Trump, lo cual es un buen indicio.

Falta que pueblos, etnias, intereses y religiones se percaten de la conveniencia de llevarnos bien. Todavía no metabolizamos que a cañonazos no se resuelve nada. Al final, todos los conflictos y tensiones se arreglan hablando. Así deberían metabolizarlo los yihadistas que nos atemorizan y matan o los fanáticos que se eternizan sin margen para la negociación.

Marruecos y el Polisario, los israelíes y los palestinos, los saudíes y los iraníes, los indios y los pakistaníes, los kurdos y los turcos, lo mismo que las facciones sirias, las guerrillas libias o los bandos disputándose el poder en Sudán del Sur, yemeníes, libaneses, todos harían un servicio a la humanidad arreglándose y evitando dolor y muerte. ●

🔊 | PIM, PAM, PUM

Por **Asier**



🔊) NOS DICEN LOS LECTORES

En respuesta a la carta «No estoy sola, voy con...»

Puedo coincidir con lo que escribe el lector Avila López en esta misma sección el día 30. Es verdad que ciertas pintadas y actitudes que pretenden exaltar el feminismo pueden provocar rechazo en muchas personas. A mí mismo no me producen un buen efecto y eso que comparto las reivindicaciones justísimas de las mujeres. Pero esto no obsta para decir que nunca he oído a hombres quejarse de las múltiples vejaciones, de obra y de palabra, que llevan sufriendo esas mujeres durante toda la vida, desde las más infumables palabras (yo no me atrevo a reproducir aquí ninguna) hasta tocamientos, chantajes, discriminación laboral y salarial, propuestas miserables y, en fin, un continuo y criminal acoso, que incluso les parecía gracioso a algunos. Y nunca he visto un escrito o palabra de censura para ninguno de estos cobardes acosadores de mujeres. *Ángel Villegas Bravo, Madrid*

📧 Escribenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 EN TWITTER

¿Se sabe algo de cómo llevan la resaca los de la *rave* de Llinars? *@Lorenasanfran*

Cuánta indiscreción, al final los niños se van a enterar de que los Reyes Magos son Paquirrín. *@sweetmadafaka*

No sé como nunca han nombrado al Goya a Alberto Chico con lo difícil que tiene que ser hacer como que te gusta el vestido de Cristina Pedroche en Nochevieja. *@Salcedini*

Ahora con lo de la fiesta de Leticia Sabater los de la *rave* de Llinars parecen todos chavales más majetes. *@Elenaruemorgue*



Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.



Directora
Encarna Samitier

Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez

Redactores jefe
Alex Herrera, Pablo Segarra y Melisa Tuya

Redes
José M^a Martín Camacho

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Joan Alegre** (director general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor M^a Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel: 91 701 56 00

Barcelona Passeig de Gràcia, 11. 08007 BCN. Tel: 93 470 62 50

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, C. G. Penibética, y **CREA**

Depósito Legal: **M-10774-2012**

Nuestro mayor deseo:
compartir *con* vosotros
BUENAS noticias

FELIZ

2021



20 años
minutos

